

# Haute-Vienne → Actualité

**HANDICAP** ■ Le Centre de rééducation professionnelle, à Aix-sur-Vienne, a ouvert une "plateforme surdité"

## L'autonomie des sourds favorisée

**Accès à l'emploi ou la formation : les personnes atteintes de surdité ont besoin d'un coup de pouce. Depuis février, l'APSAH les accompagne en ce sens. L'inauguration du nouveau dispositif a eu lieu jeudi dernier.**

**T**aux de chômage élevé ou, quand ils sont en activité, problème de compréhension et sentiment d'isolement : les sourds ont besoin d'un accompagnement pour réussir leur insertion. Le centre de rééducation professionnelle de l'APSAH (Association pour la promotion sociale des aveugles et autres handicapés) vient donc de mettre en place, à Aix-sur-Vienne, un dispositif adapté au handicap de communication que constitue la surdité et à ses problématiques. Cette "plateforme surdité", la première de ce type en France, a ouvert officiellement ses portes en février dernier.

### Méconnaissance

Partant du constat que le monde de la surdité est encore mal connu du



**STAGES.** Basée sur un partage des savoirs et la communication en langue des signes, la plateforme surdité de l'APSAH accueille jusqu'en juillet ses six premiers stagiaires. Une nouvelle session sera lancée en septembre.

grand public et que les personnes sourdes restent en grande partie éloignées de l'emploi et de la formation, l'APSAH a souhaité mettre en place ce projet d'accueil d'un public handicapé auditif au sein de son centre de rééducation

professionnelle. Cette action a été officialisée dans le cadre du contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens signés avec l'Agence régionale de la santé (ARS), avec le soutien de nombreux partenaires.

Cette plateforme était officiellement inaugurée le 4 avril en présence des différents acteurs ayant permis sa mise en place. La surdité est un handicap de communication qui entrave l'accès à l'information, génère des incom-

préhensions et une méconnaissance du monde environnant, freinant l'insertion en formation sociale et professionnelle.

La plateforme, seule à ce jour à proposer un accompagnement et une prise en charge complète, a pour but d'accueillir des petits groupes de stagiaires sourds et de les amener à trouver les outils indispensables à l'amélioration de leur autonomie dans leur vie sociale, formative et professionnelle.

Une interprète en langue des signes a été recrutée pour faciliter l'accompagnement et l'intégration de ce public dans l'établissement, qui accueille d'ores et déjà un petit groupe de stagiaires.

### Deux sessions par an

Préalable à des formations qualifiantes ou certifiantes, la plateforme propose deux sessions par an, sur 22 semaines, en trois modules principaux d'enseignement qui s'effectuent en langue des signes pour être compris de tous. Ils sont assurés par une

équipe pluridisciplinaire de formateurs sourds et entendants, et comportent une identification des ressources sociales pour la réalisation des projets, une remise à niveau en français et en mathématiques, une amélioration de la pratique de la langue des signes française, un travail sur l'autonomie dans un contexte de travail. Des visites d'entreprises et d'organismes ainsi qu'un stage d'immersion professionnelle sont aussi proposés aux stagiaires, qui peuvent également bénéficier en option d'une initiation au code de la route.

Cette nouvelle plateforme, qui s'inscrit dans une démarche participative basée sur un partage des savoirs et des compétences entre formateurs et stagiaires, constitue un maillon nouveau et complémentaire dans la chaîne des dispositifs visant l'insertion sociale et professionnelle des sourds. ■

**➔ Contact.** APSAH, Centre de rééducation professionnelle, Rignac, 87700 Aix-sur-Vienne, 05.55.70.23.84 ; crp@apsah.asso.fr